

## Une rencontre pas comme les autres

Le récit de Zachée est souvent choisi dans les programmes de catéchèse pour les enfants et pour les adultes qui redécouvrent la foi chrétienne. Il est vrai que la scène est haute en couleur ; elle a de quoi marquer l'imagination avec cet homme qui croyait passer inaperçu sur son arbre, et qui va finalement se convertir en rencontrant Jésus.

Penchons-nous quelques instants sur le personnage de Zachée. Nous l'avons compris, il était loin d'être "clean" comme on dirait aujourd'hui. Dans un pays occupé par une puissance étrangère, il s'est débrouillé pour être du côté de ceux qui profitent de la situation. Dans une société où il n'est guère possible de remettre en cause les pouvoirs en place, il a réussi à se mettre du côté des puissants. L'attrait des richesses, le prestige d'une bonne situation, ont eu raison de sa fidélité à la loi juive, et lui ont fait oublier les préceptes divins du peuple d'Abraham.



Pourtant nous découvrons que Zachée n'a pas tout perdu de ces valeurs spirituelles. Il avait certainement entendu parler de ce prophète que certains allaient jusqu'à appeler le Fils de David et il cherchait à le voir. On pourrait même dire qu'il ne l'aurait manqué pour rien au monde, en témoigne cet empressement qui le fait grimper sur un arbre, au risque de se trouver dans une position un tant soit peu ridicule. Il y avait chez lui un authentique désir.

En effet la foi ne se limite pas à l'enseignement de quelques vérités éternelles, à la transmission d'un certain nombre de valeurs solides. La foi est liée au désir de rencontrer quelqu'un dont on espère quelque chose de grand et que l'on est prêt à suivre. C'est ainsi que l'expression « **Zachée cherchait à voir qui était Jésus** » prend tout son sens.

C'est donc l'histoire d'une rencontre... mais pas une rencontre au passé. Au moment où il écrit, Luc a dans l'esprit et dans le cœur l'image de l'homme crucifié et ressuscité qui est apparu vivant aux apôtres, le jour de Pâques. Par le don de l'Esprit Saint, Luc et les autres chrétiens de la première communauté font l'expérience quotidienne du pardon reçu, de l'amour gratuit, de la paix immense offerte par le Christ vivant. Zachée fait lui aussi partie de ces hommes qui ont fait l'expérience du salut.

Jésus est allé à loger chez lui. Quelle confiance ! Il n'a pas jugé indigne sa famille, ses amis peu recommandables... Zachée a donc compris qu'il avait du prix aux yeux du Seigneur, et riche de cette miséricorde répandue dans son cœur, il fait avec joie un don aux pauvres, un don d'une générosité exceptionnelle. Il s'est senti aussi obligé de réparer les excès de sa malhonnêteté. Zachée ne s'est pas mis en règle pour se faire bien voir de Jésus. Il a remis de l'ordre dans sa vie, parce qu'il a compris, dans le regard de Jésus, qu'il était lui-même un fils de Dieu. Il a compris que Dieu ne lui en voulait pas, qu'il avait fermé les yeux sur ses péchés (Sagesse 11, 23). C'est cela qui va lui donner la force de transformer sa vie.

Pour finir, nous prenons conscience, que l'histoire de Zachée est, au fond, celle de chacun d'entre nous, aujourd'hui ! Qui pourra se vanter de n'avoir jamais eu de compromission avec les puissants

systemes qui nous entourent ? Qui reconnaîtra qu'il n'a jamais oublié les promesses de son baptême ? Ce matin, le Christ vient habiter chez nous. Car l'aujourd'hui de Dieu ce n'est pas hier, et ce n'est pas demain. C'est « aujourd'hui », dans l'éternel présent de Dieu que la petite Thérèse de Lisieux aimait si bien chanter : **« ma vie n'est qu'un instant une heure passagère, ma vie n'est qu'un seul jour qui m'échappe et qui fuit, tu le sais ô mon Dieu pour t'aimer sur la terre, je n'ai rien qu'aujourd'hui ».**

Notre Église est le temple du Saint-Esprit, nos corps sont le sanctuaire du Dieu vivant. Dans cette eucharistie rendons grâce à Dieu de n'être pas passé à côté de nous, sans nous appeler. Il nous a choisis pour servir en sa présence, disons-nous dans la prière eucharistique. Merci pour cette confiance que tu nous offres Seigneur, ouvre nos oreilles et nos cœurs aux appels de nos frères les plus pauvres ! Eux aussi sont des enfants d'Abraham, eux aussi sont de la famille de Dieu.

P. Damien

31° D.O.

C

Lc 19, 1-10